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MOT DE LA DIRECTION 

 
 

Ce fut une belle année remplie de changements tant au niveau du personnel (direction, animation, 

braderie, etc.) que des projets, enrichissante au plus haut point, permettant le retour de certains projets 

et la poursuite d’autres. Il est primordial pour toute l’équipe d’être à l’affût des besoins des familles 

de la région et de proposer des activités et des services variés qui sauront les satisfaire. C’est un effort 

constant que nous faisons pour prévoir les enjeux à venir, répondre aux demandes actuelles et 

maintenir ce qui répond aux besoins des familles. C’est vrai pour tous nos services et nos activités, 

que ce soit dans nos locaux, à l’extérieur de nos murs, dans toutes les municipalités que nous 

desservons, à domicile, à la braderie et dans nos ateliers. 
 

La participation des familles à nos activités a été une préoccupation de tous les instants pour l’équipe. 

Nous avons expérimenté de nouvelles activités et ramené certaines autres au courant de l’année, dans 

le but de diversifier notre offre, de rejoindre de nouvelles familles avec des activités variées et 

adaptées à différents âges et intérêts. Nous avons eu plusieurs réussites à cet effet, mais force est de 

constater que la réalité des familles est plus complexe et chargée qu’avant (les horaires de travail des 

parents, les activités parascolaires, les distances à parcourir pour le travail, les rendez-vous ou les 

activités, etc.) et que nous devons nous adapter. 
 

L’année 2019-2020 se termine sur une note très positive si on considère les projets réalisés, le 

dynamisme de l’équipe et des gens de la communauté, cette volonté de travailler ensemble pour le 

bien-être des familles de la région et d’innover pour améliorer l’offre de services! C’est un travail 

d’équipe formidable que nous faisons, ensemble, dans la bonne humeur. Je remercie chaque personne 

qui a contribué à faire de cette année un succès, comme vous le verrez dans les pages qui suivent! Je 

tiens aussi à dire un GROS merci à tous ceux qui nous ont quittés au cours de la dernière année. 
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LES MEMBRES DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 2019-2020 
 
 

Membres actuels du conseil d’administration: 
 

Ginette Michaud, Présidente 

Michèle Bard, vice-présidente 

Majorie Després, Secrétaire-trésorière 

Carolanne Dubé, administratrice 

Jessica Tremblay, administratrice 

Julie Roussin, administratrice 
 

Les membres qui ont quitté en cours d’année: 

Catherine Marquis, administratrice 
 
 

Le  conseil d’administration s’est réuni à  huit (8)  reprises au cours de  l’exercice  financier  qui se  

termine afin de suivre l’évolution des dossiers. Parmi les grands enjeux discutés, notons les 

discussions sur les changements au sein du personnel, la faisabilité de la mise en place d’une 

assurance salaire ainsi que d’une échelle salariale, le financement de nos activités, le début de 

nouveaux projets. 
 

Les membres du conseil d’administration remercient par ailleurs le Ministère de la Famille (MFA) 

pour le maintien de la subvention non récurrente à  tous les organismes communautaires Famille. Ces 

sommes permettront de maintenir nos activités actuelles et nous permettent d’envisager l’avenir de 

manière plus positive. 
 

De plus, le MFA a confirmé cette année un rehaussement significatif du financement à la mission des 

organismes communautaires Famille, ce qui signifie que nos budgets annuels seront en partie 

maintenus, nous permettant de poursuivre les activités et les services qui sont actuellement offerts. Il 

reste à voir quel sera le montant réel reçu puisque le dernier budget a été mis sur la glace vu la 

pandémie. 
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L’équipe de travail 
 
 

Frédéric Montplaisir 

Jane Breton 

Michelle Bouchard 

Claudine Huard 

Chantal Tanguay 

Line-France Bouchard 

Lise Bergeron 

Katy Morin 

 

Pier-Olivier Dubé 

Valérie Carrier 

 

Catherine Barnabé-Légaré 

 

Mireille Turcotte 

Catherine Marquis 

Kim Lapierre-Brunet 

Angela Roy 

Claudia Lavoie 

Christiane Roy 

directeur général (avril à juin 2019) 

directrice générale (juillet à aujourd’hui) 

secrétaire-comptable 

aide-parents 

responsable à la braderie  

aide aux opérations  et entretien ménager 

couturière 

aide aux opérations et entretien ménager (avril 

à janvier) 

 

chargé de projet parents-égaux (avril à août) 

chargée de projet parents égaux (septembre à 

décembre 2019) 

 

chargée de projet parents égaux et parents pour la 

réussite (février à aujourd’hui) 

 

animatrice PEP (février 2019 à février 2020) 

animatrice PEP  (mars à aujourd’hui) 

animatrice-enfants (avril à septembre) 

animatrice-enfants (novembre à aujourd’hui) 

animatrice-enfants (camp de jour) 

animatrice (activités ponctuelles) 
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FORMATIONS REÇUES 
 
 

 
-Formation Secourisme adapté à la petite enfance (Formation Urgence Vie) 

-Formation STELLA (Stimulation du langage avec COSMOSS)  

-Formation Maillon Témiscouata (COSMOSS) 

-Formation Organisme communautaires autonomes (CDC des Grandes-Marées) 

-Formation rédaction différents rapports (CDC des Grandes-Marées) 

-Attention!  Enfants en mouvement (CISSS du Bas-St-Laurent)  

-Participation à la rencontre nationale des OCF (novembre 2019, Québec) 

-Formation Entraide Cœur de pères (Regroupement pour la valorisation de la paternité (octobre 2019,    

  Montréal)) 

-Formation Pleine conscience pour les intervenants en petite enfance avec Édith Levasseur 

 

 
 

 
L’équipe s’est réunie à plusieurs reprises au cours de l’année pour discuter des projets en cours, du 

déroulement des activités et pour l’organisation de nos deux principales activités communautaires, 

soit la Kermesse, en juin, et la Fête de Noël en décembre. 
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LA BRADERIE 
 

UN SERVICE ACCESSIBLE À TOUTE LA POPULATION 
 

La générosité dont font preuve nos concitoyens est de plus en plus grande. Il est difficile de croire 

que nous pouvons recevoir plus de dons d’année en année, et c’est pourtant ce qui se produit. Notre 

équipe à la braderie ainsi que nos bénévoles ont traité encore plus de vêtements et articles de maison 

cette année que l’année précédente. De plus, cette année nous avons travaillé fort sur l’ouverture d’un 

2e local destiné aux enfants tout en réaménageant notre local existant. Nous offrons également une 

joujouthèque aux clients (emprunts de jouets en fonction d’âges spécifiques). De surcroît, nous avons 

officialisé un 2 jours de plus à la braderie pour l’aide aux opérations et l’entretien ménager. 
 

Nous avons également redémarré le service de couture et réalisé différents projets pour la 

communauté (sacs à fruits et légumes réutilisables pour la classe FPT-FMS, costumes de danse pour 

un groupe d’Aristodanse, bas de Noël, sacs réutilisables pour la Microbrasserie, etc.). 
 

Lise Bergeron s’est jointe à l’équipe afin de confectionner différents articles à partir des tissus 

recyclés et des vêtements qui sont invendus à la braderie. Cet ajout, ainsi que le service de réparation 

de vêtements brisés reçus de même que pour la population fonctionne très bien et ajoute un plus à 

notre offre de service pour la braderie. De plus, nous avons offert 2 groupes de cours de couture pour 

débutant à l’hiver dernier qui ont été grandement populaires. 
 

Nous tenons également à remercier chaleureusement Chantal, Lyne et Katy pour le dévouement dont 

elles font preuve pour améliorer, sans relâche, l’état des lieux et la qualité des vêtements et des 

accessoires que nous retrouvons à la Braderie. Merci aussi à nos fidèles bénévoles : Jeannine, Michèle, 

Michelle, Lina, Ghislaine, Annie, Kim, Rosemarie et Claudia pour toutes les heures de bénévolat 

qu’elles nous ont offertes. 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2019-2020 

 

Nombre de transactions 
 

Nombre d’articles vendus 
 

Total des ventes 

 

5383 
 

14100 
 

47 743.75$ 
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LES ATELIERS PEP (Parents-Enfants-Plaisir) 

POUR LA SOCIALISATION, L’ENTRAIDE ET LE PLAISIR  

Les ateliers : 

Ils sont conçus pour les parents et leurs enfants, pour que chacun y trouve son compte. C’est un moment 

de rencontre entre parents, un temps de jeu pour les enfants et un moment d’activité parents-enfants. Une 

formule gagnante qui répond aux attentes des parents et qui tient compte de leurs préoccupations 

actuelles. 

 

Thèmes abordés, tel que demandé par les parents : 

- L’anxiété que l’enfant peut vivre en milieu scolaire et un autre atelier sur l’accompagnement de son 

enfant dans sa gestion de colère et agressivité. 

- Gestion des émotions, atelier sur la différence chez les enfants ainsi qu’un autre sur l’affirmation de soi 

et le jugement. 

- Visite de la bibliothèque dans le cadre de la semaine des bibliothèques publiques 

- Sortie à la cabane à sucre, à la piscine et au Verger Patrimonial du Témiscouata 

- Ateliers culinaires : smoothies, petites sucreries dans le cadre de la St-Valentin ou lors du temps des 

sucres, petits gâteaux en tasse pour l’anniversaire d’un des enfants du groupe PEP 

- 1 rencontre-échange avec les mamans, enfants et animatrices de Re-source familles (TSLL) 

- Atelier spécial fête des mères avec soins et massage visage pour nos mamans 

- Plusieurs ateliers parents-enfants : bricolage thématique pâques, fabrication de semis dans des coquilles 

d’œufs, fabrication d’un cadeau avec les enfants pour la fêtes des mère, fabrication de sacs sensoriels, 

soutien imagé pour la routine. 

- Le partage des « bons coups » en conversation dirigée par l’animatrice 

- Une première sortie Intergénérationnelle à la Résidence St-Vallier; peinture et câlinage de bébé. 

- Deux ateliers suivis sur le sommeil et la routine du dodo chez le bébé et l’enfant 

- Les haltes-bébé : La rééducation du plancher pelvien, la santé des dents, le lien d’attachement, les 

maladies infantiles, le développement du goût et des saines habitudes alimentaire, gestion des repas, 

RCR bébé/enfant, le portage, l’orthophoniste et sur le sujet de l’avènement de l’ère numérique « sommes-

nous trop branchés ? » 

- Parlons Santé Mentale avec Lyne Robichaud de Source d’espoir et «Les droits juridiques familiaux» 

avec Maître Bédard. 

- Café-causerie sur la force des femmes (accouchement), les couches lavables et autres discussions avec 

l’actualité qui nous chamboulait. 

- À la demande générale, nous avons reçu M. Jean-Paul Martin pour un atelier sur le deuil. 
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        Verger Patrimonial du Témiscouata      Sortie à la cabane à sucre 

 

         Halte-bébé sur le lien d’attachement              Brunch de Noël PEP 

 

              Pique-nique à la ferme            Sortie intergénérationnelle à la Résidence St-Vallier 
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Session 
Nombre 

rencontres 
Groupes Parents Enfants 

Total 

fréquentati

on 

Printemps 

2019 
19 1 12 19 31 

Automne 

2019 
22 1 19 22 41 

Hiver 

2020 
12 1 16 20 26 

Liens avec le milieu 

- Présence des intervenantes jeunesse du CISSS pour les Haltes-Bébés 

- Présence de l’ACEF, du CJE, de la P’tite Bouffe des Frontières 

- Présence de spécialistes lors des ateliers : orthophoniste, formateur RCR, nutritionniste, 

infirmière 

- Sorties : Verger Patrimonial du Témiscouata, Cabane à sucre, Journée des Familles, 

Bibliothèque, Résidence St-Vallier, ferme, piscine 

Le pouls des parents sur les ateliers : 

C’est un lieu de socialisation important qui permet aux parents de sortir de la maison avec leurs enfants. 

Un autre objectif, celui de créer un réseau d’entraide entre les parents, est atteint cette année puisqu’en 

dehors des ateliers, les mamans discutent sur les réseaux sociaux, organisent des sorties et tissent des 

liens qui vont au-delà de nos murs. De plus, nous avons eu un groupe de cuisine, au printemps, pour les 

parents en collaboration avec la P’tite bouffe des Frontières, qui permet aux mamans de cuisiner 

ensemble en ayant leurs enfants avec eux. Nous avons eu un bon taux de participation par l’intérêt des 

sujets et par la belle atmosphère crée dans le groupe ! 

Animatrice PEP : 

Cette année, nous avons eu un mouvement de personnel en raison d’un projet personnel et d’un départ. 

Nous avons eu la joie d’apprendre la grossesse de Mireille en septembre. Elle a travaillé jusqu’à la fin 

février. La recherche d’une nouvelle animatrice a dû se faire à nouveau et après quelques discussions 

avec des gens de l’entourage d’Acti-familles, la suggestion d’une ancienne maman est ressortie. 

Catherine Marquis, ancienne maman PEP depuis 7 ans, a accepté le poste à temps partiel pour 

l’animation des ateliers ! Elle se joint donc à Angela Roy, remplaçante à l’animation enfant après le 

départ de Kim en août 2019 pour de nouveau défis personnels. Angela est entrée en poste le 4 novembre 

2019. Elle a étudié en technique d’intervention en délinquance, a 4 stages dans le domaine de 

l’intervention à son actif ; Carrefour Jeunesse Emploi, École Secondaire de Cabano, 2 fois à L’Autre-

Toît du KRTB. Elle souhaite poursuivre ses études en éducation spécialisée et faire un BAC multi tout 

en travaillant. 
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ENTRAIDE-FAMILLES 
 
 

DES RELEVAILLES POUR LES NOUVEAUX PARENTS 
 

Ce service permet, année après année, de répondre aux besoins criants des parents de la région au 

moment où ils vivent une situation qui les rend particulièrement vulnérables suite à l’arrivée d’un 

nouvel enfant ou à cause d’un contexte familial plus difficile. 
 

Nous nous répétons d’année en année, mais ce service est d’un 

immense support pour les familles et accompli par brio par notre 

chère Claudine. Un immense merci à cette dernière encore cette 

année, qui continue d’offrir une présence et des interventions de 

qualités aux familles et qui s’adapte continuellement aux besoins et 

aux horaires des parents en parcourant l’immense territoire des 8 

municipalités que nous couvrons pour satisfaire toutes les familles 

qui en font la demande. 
 

Merci également au CISSS du Bas-St-Laurent qui reconnaît 

l’importance de maintenir ce service et l’équipe avec qui nous 

collaborons, tant avec la direction des services jeunesse (Michèle 

Soucy) qu’avec les intervenantes présentes dans le milieu (Nancy, 

Christine et Jessica). Merci pour leur collaboration avec notre équipe, 

pour la qualité de leur travail et pour leur esprit d’équipe. 
 

 
 
 

 
 

 

Familles 
 

Visites 
Heures de 

service 
 

24 
 

229 
 

804 H 
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YLITOU…RACONTE-MOI LES MOTS!  

 

 

 

 

Ce projet issu de la concertation COSMOSS a été plutôt tranquille au niveau de la formation cette 

d’année. Toutefois, il est prévu de cibler de nouveaux formateurs en partenariat avec le CPE les 

Calinours afin de pouvoir poursuivre la formation des éducatrices en petite enfance ainsi que dans le 

milieu scolaire. 
 

L’objectif demeure de faciliter les transitions de la petite enfance vers le monde scolaire en plus de 

continuer à travailler le développement des habiletés sociales des enfants. De plus, Acti-Familles a 

obtenu les droits afin de poursuivre le déploiement d’Ylitou. Des formations sont à prévoir au cours 

de la prochaine année et qui sait peut-être amener Ylitou dans d’autres MRC? 
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ESPACES FAMILLES 

 
 

Espaces Familles est un projet qui a débuté avec la participation de COSMOSS. Il vise à rejoindre les 

parents de tous âges et les réunir ensemble pour discuter entre eux de leur réalité de parents, selon 

l’âge de leurs enfants et de leur vie familiale. Le projet vise à faciliter la participation des parents en 

fournissant ce dont ils ont besoin pour les activités qu’ils souhaitent mettre en place par eux-mêmes. 

Les enfants sont également les bienvenus pour faciliter la participation des parents et offrir un moment 

de jeux aux enfants ensemble. 
 

Un des objectifs de ce projet est de permettre aux parents d’échanger entre eux à propos du stress 

vécu et de se donner ensemble des moyens pour le diminuer ainsi que ses impacts sur la famille. Nous 

remarquons un noyau de 6 à 10 familles qui sont régulièrement présents. Les exemples d’activités ont 

été aussi nombreux que les besoins des parents: 
 

-Cuisine collective entre parents (avec la participation de la Petite Bouffe des Frontières)  

- Souper-cinéma 

-Jeux de société 

-Chasse aux cocos 

-Souper intergénérationnels 

-Activités de bricolage et thématiques 

-Tout p’tit gym 

-Activités extérieures (glissade, jeux gonflables) 

-Activités thématiques 

 -Et plusieurs autres! 

 
 

Nombre de parents 
 

Nombre d’enfants 
 

Nombre d’activités 

 

115 
 

145 
 

24 
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PARENT POUR LA RÉUSSITE 
 
 

C’est un projet qui permet aux parents de se rencontrer et de discuter 

ensemble de l’école et de ce qu’elle représente autant pour eux que pour 

leur enfant ainsi que les défis qui s’y rattachent. 
 

Parents pour la réussite, c’est un lien qui se crée entre les parents, leurs 

enfants et le monde scolaire. Un cahier de charge ainsi qu’une série 

d’ateliers ont été bâtis en intégrant des notions académiques liées au 

premier cycle du primaire, de l’alphabétisation familiale et des notions 

sur les compétences parentales nécessaires pour accompagner son enfant. 
 

Nous étions prêts à recommencer les ateliers en mars 2020. Toutefois, 

nous avons dû suspendre la cohorte en lien avec la pandémie. Nous 

verrons à poursuivre le projet dès que possible. Nous avons même une 

demande de l’école secondaire pour bâtir le même genre de groupe, mais 

pour les parents d‘enfants débutant leur secondaire. 

 

Ce projet a été rendu possible grâce au soutien financier du ministère de l’Éducation et de 

l’Enseignement supérieur, mais surtout grâce à l’implication de Ghyslaine Dionne de l’éducation aux 

adultes de la CSFL, d’Anne Paquette de l’organisme ABC des Portages et de la direction des écoles 

primaires du Transcontinental (Michel Bois et Carl Emond) qui ont participé à la planification du 

projet. Les deux personnes ressources de cette année sont Jade Thériault d’ABC des Portages, et 

Catherine Barnabé-Légaré d’Acti-Familles, qui ont préparé la cohorte avec beaucoup d’inspiration et 

de professionnalisme. 
 

PARENTS ÉGAUX 
 
 

Il s’agit d’une nouvelle série d’ateliers, dont nous avons débuté la 

création l’an passé, qui permet aux parents d’échanger sur leurs 

réalités et discuter de coparentalité, ou comment bien faire équipe en 

famille. Pier-Olivier Dubé, chargé de projet, a débuté la recherche et 

la rédaction tout en rencontrant les parents lors d’activités afin de 

mieux cerner leurs réalités et leurs besoins. Il nous a quitté 

l’automne dernier pour un retour aux études. Valérie Carrier 

a pris le relais avec brio et a débuté les ateliers au cours de 

l’automne. Ce projet, réparti sur 3 ans, est financé par le Secrétariat 

à la condition féminine dans le cadre de l’appel de projet sur l’égalité 

entre les femmes et les hommes. Nous constatons qu’il est difficile 

de rejoindre les papas au quotidien, mais les mamans leur rapportent 

le contenu des ateliers à la maison. Surprise! Valérie attend un petit 

bébé. Catherine Barnabé-Légaré a repris le flambeau en février 

2020. 
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LE TOUT P’TIT GYM 
 

Le tout p’tit gym continue d’être utilisé par les parents et 

surtout leurs enfants lors de nos activités et lors de la semaine 

de relâche. Il est toujours possible de venir y faire des activités 

libres en réservant le local lorsque  nous n’avons pas d’activités 

de prévues. Il a été réservé à quelques reprises au cours de 

l’année. 
 

 
 
 

HALTE-GARDERIE 
 

 

 Nous avons maintenu une plage horaire d’une demi-journée aux deux 

 semaines les vendredis matins de 9h à midi et nous avons continué d’offrir 

 le service lors de certains ateliers afin de favoriser la participation des parents.      

Au total, c’est 1100 heures de service qui ont été offertes aux familles de la  

région. À la demande des familles et du CISSS nous envisageons offrir des  

journées complètes aux 3 semaines en 2020-2021. 
 

 
GARDIENS AVERTIS 

 PRÊTS À RESTER SEULS 
 

Il y a eu 2 formations de données au courant de 

l’année pour Gardiens avertis ainsi qu’une 

formation Prêts à rester seuls. Une formation a 

dû être reportée en mars dernier. Nous désirons 

continuer à offrir ces cours pour les prochaines 

années. 
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LA KERMESSE 
 
 

Cet événement annuel s’est tenu le 8 juin 2019 sur le terrain 

d’Acti-Familles avec 23 exposants sur le site et plus de 350 

visiteurs estimés. De l’animation sur le site, de la musique, des 

jeux gonflables ainsi qu’un dîner ont permis à la population de 

profiter d’une belle journée de festivités. En nouveauté cette 

année, démonstrations d’un forgeron et d`hommes forts de la 

région! À nouveau, les jeunes de l’école de Taekwondo ont 

offert une prestation de combat ont permis de démontrer le talent 

des jeunes de la région. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA FÊTE DE NOËL 
 

Encore une fois, l’équipe a surpris les petits 

et grands à l’occasion de la fête de Noël le 8 

décembre dernier. Des jeux, des prix, et, bien 

sûr, la visite du Père Noël qui a remis plus de 

140 cadeaux aux enfants présents sur place.  
 

Merci aux membres du personnel qui ont 

partagé  leur  talent, leur  créativité  et 

investi  du temps à la préparation de cet 

événement. Un merci spécial aux bénévoles 

qui, comme nous, croient à la féerie de Noël 

et veulent créer un moment magique pour les 

familles. Merci à nos commanditaires, qui 

nous ont permis de remettre plus de 2 700$ en 

cadeaux lors de cette magnifique journée ! 
 
 
 

 

 

 

SERVICES EN COURS 
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Téléorthophonie 

Nous continuons de proposer le service de téléorthophonie, malgré que 

nous n’ayons pas reçu de demande au courant de l’année. Nous avons 

toujours le matériel permettant aux familles de venir expérimenter 

cette option qui permet de consulter une orthophoniste, à distance, 

avec autant d’efficacité qu’en personne. 
 
 
 

Service de garde estival et pour la relâche 
 

Nous avons offert une formule camp de jour pour les enfants de 4 à 12 ans afin de combler un vide 

de service pour les enfants du Transcontinental dans les périodes sans camp de jour des 

municipalités (fin juin, fin août ainsi qu’à la relâche). Ce service est apprécié des familles du coin 

et nous avons une belle collaboration avec les écoles et les villes avoisinantes. 

 

 

Piscine 

De plus, nous avons offert, de concert avec la ville de Pohénégamook et Pur 

Fusion spa, des bains libres ainsi que des cours d’aqua-bambins, de remise en 

forme aquatique ainsi que d’aqua-zumba. Ces activités sont grandement 

appréciées par la population.  
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NOS BAILLEURS DE FONDS 
 
 
 
 
 
 

MINISTÈRE DELA FAMILLE 
 
 
 
 
 

SECRÉTARIATÀLACONDITION FÉMININE 
 
 
 
 
 
 

CENTRE INTÉGRÉ DE SANTÉ ET DES SERVICES 

SOCIAUX DU BAS-ST-LAURENT 
 
 
 
 

CENTRE LOCAL D’EMPLOI DE TÉMISCOUATA 
 
 
 

AVENIR D’ENFANTS 
 
 

FONDATION DES JEUNES MAMANS DU QUÉBEC  
 
 
 

COMMISSION SCOLAIRE DU FLEUVE-ET-DES-LACS 
 
 
 
 
 

CENTRAIDE KRTB-CÔTE-DU-SUD 
 
 
 
 

Ainsi que les municipalités, les dons personnels et les entreprises qui nous ont permis d’offrir des 

activités familiales tout au long de l’année. 
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REPRÉSENTATION 2019-2020 
 

ACTIONS MUNICIPALES 
 

Table de concertation des organismes de Rivière-Bleue 
 

Comité de la Politique d'accueil des nouveaux arrivants et des nouvelles naissances (R.-Bleue) 
 

Politique familiale de Rivière-Bleue 
 

Politique familiale de Pohénégamook 
 

Comité Pro-Jeunes 
 

 
 
 

ACTIONS RÉGIONALES 
 

Comité de supervision Entraide-Familles 
 

Projet «Un jardin pour demain» 
 
 

Table de concertation STOC 
 

COSMOSS 
 

Chantier Attitudes et pratiques parentales 
 

Chantier Bien-être psychologique des jeunes 
 

Comité local de coordination (CLC COSMOSS) 
 

Grande Table des partenaires 
 

Comité local PEP 
 

Rencontre des animatrices PEP 
 

Journée des Familles 2019 
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Fédération québécoise des organismes communautaires Famille FQOCF) 
 

Rencontre nationale FQOCF, Québec novembre 2019 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Regroupement des organismes communautaires Famille du Bas-St-Laurent 
 

Rencontres du Regroupement 4 fois durant l’année + l’AGA 
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Reddition de compte sur la subvention non récurrente 
provenant du ministère de la Famille 

 
 
 

Montant dépensé pour l’année 2019-2020 : 34 807.00$ 

 

Depuis l'octroi de la subvention provenant de la stratégie 0-8 ans, notre organisme a pu maintenir des 

services qui répondent aux besoins des familles, nous permettant ainsi d'assurer une pérennité des 

actions. Nous espérons grandement que cette mesure se poursuivra dans le temps.  

 

 

ORIENTATIONS 
2020-2021 

 
 

Poursuivre la démarche de planification stratégique pour définir les priorités et objectifs de 

l’organisme pour les prochaines années. 
 
 

Maintenir et développer nos principaux projets pour les familles (PEP, Parents pour la réussite, 

Parents égaux, Ylitou, Tout P’tit Gym, Entraide-Parents, activités familiales telles que la 

Kermesse et Fête de Noël). 
 
 

Poursuivre de l ’u t i l i sat ion  du site internet et des médias sociaux pour communiquer nos 

informations. 
 
 

Finaliser la révision des documents administratifs (échelle des salaires, politique de travail…). 
 
 

Augmenter notre présence et notre visibilité au Transcontinental afin qu’Acti-Familles soit une 

référence pour la famille dans le secteur. 
 
 

Entretenir nos collaborations avec nos différents partenaires et développer, au besoin, de nouveaux 

partenariats ; augmenter la présence dans les municipalités avoisinantes. 
 
 

S’impliquer dans les travaux des Tables locales et régionales en lien avec notre mission 
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CONCLUSION 
 

Cette année m’a permis de faire l’essai d’un tout nouveau travail dans une super équipe avec un 

conseil d’administration impliqué. J’ai pu donner mes idées afin d’apporter de la nouveauté dans notre 

programmation et maintenir nos activités les plus populaires. De plus, nous avons pu ramener des 

anciens projets qui demandaient du financement supplémentaire et ouvrir un deuxième local de la 

braderie afin de mieux répondre aux besoins de la population. Ce fût une année de changement dans 

l’équipe et cela a pu faire grandir notre propre famille au travail! Nous avons été à l’affût des 

opportunités qui permettaient à l’organisme de s’améliorer et de bonifier les services et les activités 

offertes. Nous avons été à l’écoute des familles, de leurs besoins exprimés, ou non-exprimés. Nous 

avons des défis de taille à aborder, en terme de participation des familles, des moyens à mettre en 

place pour les rejoindre en fonction de leurs réalités, et de l’augmentation du stress sur les familles, 

causé par un manque de temps pour concilier tous les incontournables du quotidien. 
 

En fin d’année financière, le gouvernement confirmait une bonification de notre financement à la 

mission de 35 000$ par organisme communautaire famille afin d’améliorer les conditions des 

organismes. Toutefois, vu la pandémie, le budget a été mis sur la glace. Nous devrons patienter encore 

afin de connaître les chiffres réels. Le dialogue est toujours présent entre notre fédération et le 

ministère de la Famille durant cette crise, ce qui est de bon augure ! 
 

Finalement, je tiens à vous dire que je suis fière d’être la directrice d’Acti-familles et de pouvoir 

contribuer à améliorer les conditions de vie des familles de notre secteur. Merci! De m’avoir fait 

confiance dans toute cette aventure et j’espère que nous pourrons continuer ce beau travail dans les 

prochaines années. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


